

Stadt Mühlheim am Main, Mittwoch, 13. März 2024

## Neues Stadtmobiliar für die Bahnhofstraße in 2024 | Vorbereitende Arbeiten am Freitag, den 15. März 2024

Die Bahnhofstraße wird 2024 mit neuem Stadtmobiliar ausgestattet, um die nachhaltige Entwicklung der Mühlheimer Innenstadt zu unterstützen. Dieses aus Landesmitteln über das Programm „Zukunft Innenstadt“ geförderte Projekt der Stadt Mühlheim umfasst die Erneuerung des Stadtmobiliars in der Bahnhofstraße im Abschnitt zwischen Offenbacher Straße und Rodau-/Mozartstraße.

Über eine Befragung von Bürgerinnen und Bürgern sowie der Gewerbetreibenden Ende 2022 wurden Prioritäten und Wünsche möglicher Nutzungen innerhalb des Planungsgebietes erhoben. Das Ergebnis der Befragung bildete die Grundlage für die Erarbeitung alternativer Ausstattungsvarianten durch ein Landschaftsplanungsbüro.

Im März 2023 wurden der Öffentlichkeit vier Konzeptskizzen vorgestellt, über welche die Bürgerschaft abstimmen konnten (Hintergrundinformationen zum sowie Skizzen der Varianten unter [www.muehlheim.de/buerger-beteiligung-bahnhofstrasse](http://www.muehlheim.de/buerger-beteiligung-bahnhofstrasse)).

Die 1.252 Teilnehmenden entschieden sich mit großer Mehrheit für die Gestaltungsvariante „grün & sitzen“. Dieser Entwurf sieht eine Kombination aus Sitzmöglichkeiten verbunden mit Pflanzcontainern vor, die miteinander verschmelzend als einladende „Sitzinseln“ zum Verweilen auf der Bahnhofstraße einladen.

Nachdem im Rahmen des ersten Ausschreibungsprozesses kein adäquates Angebot zur Umsetzung dieser Variante abgegeben wurde, wurde die Ausschreibung im vierten Quartal 2023 wiederholt. Den Auftrag zur Umsetzung wurde daraufhin zu Beginn 2024 an Schleser Garten- und Landschaftsbau GmbH vergeben.

Der im Rathaus zuständige Fachbereich VI, Umwelt, Klima, Tiefbau und Stadtreinigung, ist mit den Gewerbetreibenden der Bahnhofstraße im engen Austausch zu den anstehenden Umbaumaßnahmen.

### Im ersten Schritt:

#### Geschädigte Bäume werden am 15. März 2024 entfernt

Mit den vorbereitenden Arbeiten für die Umsetzung des neuen Stadtmobiliar-Konzepts wird bereits in dieser Woche begonnen. Eine Baumuntersuchung hat bestätigt, dass die aktuell gesetzten Bäume in der Bahnhofstraße geschädigt sind, so dass diese entfernt werden müssen. Dies geschieht nach Rücksprache mit der Unteren Naturschutzbehörde am 15. März 2024. An diesem Tag kann es für einen kurzen Zeitraum ggf. zu kleinen Verkehrseinschränkungen kommen; die Bahnhofstraße wird jedoch befahr- und begehbar sein.

### Im zweiten Schritt:

#### Erneuerung der Baumhochbeete und Aufbau des neuen Stadtmobiliars ab voraussichtlich Juni 2024

Aufgrund der ca. dreimonatigen Lieferzeit des Mobiliars erfolgt die Umsetzung des Konzepts „grün und sitzen“ auf der Bahnhofstraße voraussichtlich ab Juni 2024.

Zum einen werden die sechs Baumhochbeete erneuert. Die Einfassungen werden vergrößert und teilweise mit Sitzmöglichkeiten ausgestattet. Damit die neu zu setzenden Bäume optimale Bedingungen haben, wird unterirdisch für mehr Wurzelfreiheit gesorgt. Zum anderen werden die vorhandenen Sitzmöglichkeiten im weiteren Verlauf der Bahnhofstraße zurück- und das neue Mobiliar aufgebaut.